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山武市立松尾中学校

御理解いただきたいこと

分類 現状に対する声 学校が捉えている改善点 学校の見解

1
学習指導
授業

〇理解できる授業と理解しづらい授業の差が
激しい。
〇ワークや課題の出し方について，検討して
ほしい。テスト前に課題以外のテスト勉強をす
る余裕がほしい。
〇漢字や英文ノート等の提出をテスト当日で
なく，テスト明けにしてほしい。
〇パソコンをもっと活用してほしい。
〇塾に通っていない生徒のために補習や補
講を行ってくれるとよい。

１　教員の授業力向上
２　生徒の負担への配慮

全職員，わかりやすい授業づくり，ユニバーサルデザインの授業づくりに
向けて，日々の教材研究や定期的な研修を行っております。また，ＩＣＴの
活用も進んで取り組んでいます。本年度は，タブレットを活用した授業が
増えました。今後とも細かい点まで，御指摘・御意見いただきたいと思い
ます。また，教科担当同士の連携・情報交換（課題の量・提出期限など）
を確実に行い，生徒の負担が過多にならないように努めます。補習は，
基本的に，個別に担任や教科担当に相談をしてください。また，英語は
市の事業で「英語力up講座」を実施しています。

2
学習指導
家庭学習

〇職員の点検・添削等がなく，学力向上につ
ながっていない。
〇学習習慣は大事だが，学力向上のための
手立て・工夫がほしい。「出せばいい」というも
のではないのでは。
〇家庭学習のやり方をもう少しくわしく指導し
てほしい。漢字ノートや英語ノートの使用も許
可してもらいたい。
〇学年によって異なるやり方ではなく，全校で
統一してほしい。

１　家庭学習の目的・ね
らいの明確化
２　家庭学習の方法につ
いての具体的な指導
３　学力向上につながる
有効な実践

本校の現状は，学習習慣の確立をねらいとしており，「まずは提出する」
という指導的観点での位置づけが濃いのは否めません。一方，多くの御
意見をいただきましたとおり，目指すべきは「学力向上」であり，日々の取
り組みは「内容の充実」であるかとも考えます。
来年度は「学力向上」を重点として，家庭学習の指導を推進していきたい
と考えております。各教科担当から，取り組む課題やノートの使い方など
のアドバイスを計画的に行っていきます。つきましては，「学習習慣の確
立」に関しては，御家庭で担っていただく場面も増えてくるかと思います。
御協力をお願いします。

3 部活動

〇部の数が少なく，自分のやりたい競技がで
きていない。部活動が充実すると，勉強以外
での成長も期待できるので，もっと部をつくっ
てほしい。
〇文化部が少なすぎる。（運動が苦手な子供
もいるので）
〇部員数に偏りがあると思う。個人の活躍の
機会も減っていると思う。
〇個人競技の部がほしい。
　※具体的な部の新設要望
　・バスケット（男子）　・バレー（男子）
　・文化部

ニーズに応じた部の新設 生徒数の減少に伴い，年々職員（顧問）数も減っております。現状でも，
極めて厳しいなかでの運営となっております。生徒・保護者の方々のニー
ズに応えたいところですが，部の新設は難しいです。つきましては，来年
度は現存の部で新入部員を募集します。ただし，地域・生徒・保護者の
方々のニーズにより，中期的に存続の見込みがある場合，状況に応じて
検討・決定します。

4 部活動

〇活動日が多すぎる。
〇休日の活動時間が長すぎる。学習との両
立への配慮が足りない。
〇試合日に６時から練習をするのは早すぎ
る。
〇土日に家族と過ごす時間も大事にしてほし
い。
〇猛暑期において，活動時間の短縮等の配
慮が足りない。
〇真夏の活動日が多い。
〇冬の早朝の真っ暗い中の登校は不安であ
る。

活動日・活動時間（帯）・
休養日・体調管理（熱中
症対策等）の適正化

部活動は，生徒の体力面・精神面を鍛える貴重な機会と捉えています。
昨今，学校部活動に関して，全国的にも見直しが図られ，「学習との両立
を図り，かつ体力・健康に配慮し，無理のない部活動経営」への転換が
迫られています。スポーツ庁の方針に基づいた県の通達を受け，来年度
４月から山武市部活動ガイドラインが適用される予定です。参考のため
に予想される内容は次の通りです。
①休養日　　 平日週１日，土日１日（大会等の場合，代替日を設定する）
②活動時間　平日２時間，休日３時間
※その他，熱中症対策等も含まれています。
本校も上記を受け，さらに学校としてのルールづくりをしています。詳細
は，学校ＰＴＡ・学校だより・部活動保護者会で確実にお知らせします。

5 部活動

〇汗や泥まみれになった後で，その上にＹ
シャツを着て帰るのは，不衛生で改善した方
がよいのではないかと感じる。部活動終了
後，時間のない中で着替えて，手を洗う時間
もないので真っ黒な手で帰ってきたという話も
聞く。近隣の中学校もジャージ下校している。

下校時の部活動生徒の
ジャージ着用

多数の御意見をいただきました。衛生面・指導面を踏まえ，要望に応える
方向で検討中です。来年度の４月に方針・詳細内容を伝えます。全校生
徒へは集会時に全校生徒に，部活動時に顧問から伝えます。保護者の
方々へは学校ＰＴＡ・学校だより・部活動保護者会で確実に伝えます。こ
こで，踏まえていただきたい点・御理解いただきたい点があります。学校
は社会に出るための準備期間であることです。実用性・利便性のみを考
えれば，ルールを変更し「その場の過ごしやすさ」が感じられるかと思い
ます。ですが，環境に適応していく力をつけることも必要です。「素早く着
替えること」も必要なことと捉えて，生徒と接しています。また，”スクール
ユニフォーム”である制服も大事にしています。その観点も含めて，考え
ていきますので，御理解いただきたいと思います。

6 部活動

〇外部活動のネックウォーマーの着用を許可
してほしい。

極寒期の部活動着への
配慮

部活動時の服装については，部活動経営のなかで，活動内容や競技の
特性，それらを踏まえた顧問の方針によります。「ネックウォーマー」につ
いては，部活動保護者会の中で，再度方針を伝えさせていただきます。

7 部活動
職員の姿勢

〇顧問と部員がコミュニケーションがとれてい
ない。
〇顧問にもっとやる気をだしてほしい。

より信頼される部活動経
営

顧問によって競技経験・専門的知識・指導経験が様々です。課外活動で
はありますが，生徒・保護者の方々の期待に応え，信頼関係が築けるよ
う努めていきます。顧問の指導力向上に向けて，校内外の研修を積み重
ねています。

8 生徒指導

〇自転車登下校時，スカートがめくれあがっ
て危険を感じる。道路が狭く交通量も多いの
で，安全面からジャージ着用を認めてもらい
たい。

登下校時の一般生徒の
ジャージ着用

女子のスカートについては，現在，極寒期のジャージ着用・雨天時のカッ
パ着用について認めております。その他の危険性については，個別に対
応させていただきます。事情を聞き，安全が確保できるよう善処したいと
思います。他にも危険性がありましたら，御意見いただきたいと思いま
す。

9 生徒指導

〇ハーフパンツの丈が短い ハーフパンツのデザイン
の見直し

機能性などを再度検証し，結果に応じて検討したいと思います。

10 生徒指導
〇白靴下は汚れが目立つ 白以外の靴下の許可 清潔感を保つ観点より，現状どおり「白」でお願いします。学校では，清潔

に保つこと，汚さないよう努めること，自分で洗うことなども指導していき
ます。

平成３０年度 学校評価アンケート（意見・改善要望など）　

　『現状に対する声』については，要点が簡潔に伝わるよう，いただいた原文から一部を抜粋して表記させていただきました。また，同趣旨・同内容のものについては，ひと
つの表記にまとめさせていただきました。



11 生徒指導

〇更衣室以外で着替えをしているのはどうな
のか。

更衣室の設置・利用 日常活動での着替えは，制服の下に体操服を着用しているので，教室で
行っています。特別の事情がある場合は，個別に対応しております。ま
た，部活動時については，各部室で着替えをしております。ただし，ソフト
テニス部は，屋外で着替ている現状があります。生徒の要望により，プー
ル更衣室の開放等，配慮していきます。

12 生徒指導

〇プールの更衣室のすのこを工夫していただ
きたい。

プール更衣室の美化 ５月末までに，生徒の定期清掃，ＧＡＡ（市の人材派遣事業）による清掃
を実施し，ＰＴＡ奉仕作業（６月初）にて御協力いただき，美化を進めてい
きたいと考えています。

13 生徒指導

〇授業中，学習用具を床に直においている。
それを先生がまたいで歩いていた。いかがな
ものか。

学習用具の管理の適正
化

適正化に向けて，具体的な方策を検討中です。また，他の学習用具の管
理の仕方，マナーの観点も含め，全般的に整理して考えております。本
校は授業規律を大切にしております。整った環境が落ち着いた気持ちを
つくり，学習への集中につながります。よりよい，あるべき環境で学習が
できるようにしていきます。

14 情報提供

〇総体の結果が，去年はもっと中学校から
メールでお知らせが来ていたのに，今年はほ
とんどないので，他の部活ががんばっている
ことをお知らせしてくれると子供達も励みにな
るのでメールをもっとしてほしい。

大会結果の情報発信（他
の部の結果や選手の思
いなどを含めた）

例年の流れを引き継げず，申し訳ありませんでした。他の部の大会結果
を気に留めていただき，ありがとうございます。来年度は，総合体育大会
と秋季大会に限り，その日の結果をとりまとめて，全家庭にお知らせ
（メール送信）します。選手のコメントなどは，後日になりますが，学校だ
より等でお知らせします。

15 情報提供

〇学校生活の様子がわからない。
〇学級通信を出していただけると，学校の様
子や担任の先生の方針がわかり，家庭での
かかわり方の参考になるのでありがたい。

生徒の活動についての
情報発信

本年度の学年だより・学校だよりの内容は，月予定，部活動の大会結
果，行事の報告（”予定”や”事後の報告”）が主な内容でした。来年度
は，それに向けての取り組み（”事前の取り組み”）についても，発信して
いきたいと考えています。学級の様子につきましては，学級通信の発行
も含めて，方針等をお知らせしていきたいと考えています。保護者の方々
には，ＰＴＡ活動やフリー参観に足を運んでいただけると幸いです。

16 行事
安全

〇９月の実施は，熱中症等で危険ではない
か。
〇生徒席にテントがあったほうがよい。

体育祭の実施時期の見
直し及び活動時の熱中
症対策

来年度は例年通り，９月第１週末に実施予定です。１学期に実施している
近隣校もあります。本校で１学期に実施する場合，修学旅行等他の行事
との兼ね合いで準備を並行して行わざるを得ません。自ずとそれぞれの
内容の精選も不可欠となってきます。本校では，時期をずらすことによ
り，それぞれの内容を充実させたものにしていきたいと考えています。ま
た，暑さ対策について回答します。例年，観客席（スタンド状のベンチ）を
生徒席としています。立地上，テント設営が難しいです。しかし，体力面・
安全面を再度熟考し，生徒席の位置の再検討，休養・給水時間の増設
等を視野に入れ，対策を講じていきたいと考えています。

17 学習環境

〇場所（教室）によって効きが違う。扇風機の
使用や教室の位置を変えるなどの対策を立
ててほしい。
〇とてもあついので冷房をつねにつけてほし
い。

冷房の効きの格差解消
及び冷房の常時使用

冷房の効きについては，場所によって差があるのは否めません。扇風機
の使用等を含めて，検討中です。また，冷房の常時使用は，予算の関係
上，難しいです。１時間＝１万円のコストを市で賄っております。気温や湿
度を踏まえ，やりくりしているのが現状です。御理解いただきたいと思い
ます。

18 設備
〇洋式トイレを増やしてほしい。 洋式トイレの増設 要望に応えます。 校舎棟のトイレ改修工事を平成３１年６月から着工予

定です。個室はすべて洋式です。平成３１年１２月完成予定です。

19 安全

〇駐輪場の件で，現在中学校敷地内にとめ
ている自転車について，学校までの坂が非常
にあぶないので，駅の周りに自転車を止めて
学校に通った方がよいと思う。

駐輪場の変更 自転車の管理は，学校で行うことを原則に考えています。坂道の危険性
は，学校でも強く感じております。本校では，坂道は（登りも下りも）「自転
車を降りて，押して歩く」指導をしています。現場での観察を継続していき
ます。

20
生徒指導
安全

〇学校周辺では１列で自転車に乗っていて
も，学校から離れたところでは，道幅一杯に
並んで走っているのを多く見かける。
〇下校時刻どおりに学校を出ているにもかか
わらず，帰宅時間が遅い。（友達との談笑で
はないかと思われるが）通学路のパトロール
はできないのか。

自転車通学生徒の交通
ルール・マナーの強化

月に１回のＰＴＡ交通観察のみならず，坂道での下校指導・学区内のパト
ロールを日々行っております。現場での観察・指導に加えて，短学活や
集会でマナー面の指導を強化していきます。

21 ＰＴＡ活動

〇奉仕作業は一人一役というよりは全員参加
にしていただきたい。交通当番と同じ一役で
は割に合わないと思う。
〇プールの掃除はしたくても水が出なくてた
いへん困った。

①一人一役運動の割振
りの見直し
②プール清掃の能率化

①兄弟関係に関わる小学校との兼ね合いや保護者の方々の負担等を踏
まえ，ＰＴＡ運営委員会にて協議・決定します。結果はＰＴＡ総会・一人一
役運動募集の文書でお知らせします。
②段取り・準備が行き届かず，申し訳ありませんでした。来年度は，役割
分担や作業手順を細分化し，能率的に行えるよう準備します。

22
職員の指導姿
勢・態度

〇生徒のよいところもみてほしい。
〇子供に非があるときだけ連絡があるが，先
生方の非はこちらがアクションを起こさない限
り，なにもわからないままである。保護者との
信頼関係が成り立たないのでは。
〇校内で携帯電話を使用している生徒を見か
けた。
〇生徒との接し方
　あいさつしてもかえさない。
　言葉遣いが悪い。
　ひいきする先生がいる。
　声かけの仕方に配慮がない。

　

１　より深い生徒理解
２　誠実かつ生徒目線に
立った接し方
３　謙虚な姿勢

御指摘・御意見ありがとうございます。真摯に受け止め，鋭意改善に努め
て参ります。我々職員のひとつひとつの言動・行動が信頼を得られるか
否かを左右することと感じます。今後とも，お気づきの点がありましたら，
率直な御意見をお願いします。

23 他

学校の方針や予算等の関係で，要望に応えられていないこともあるかと
思います。御理解いただきたいと思います。また，職員の態度等につい
ては，前述のとおり真摯に受け止め，改善に努めて参ります。

24 他

気がついたことは，学校からも呼びかけをしていきたいと思います。御理
解・御協力をお願いします。

保護者の方々のマナー
〇お互いにあいさつをしたほうがいい。
〇送迎車のスピードの出しすぎが危険である。
〇行事参観時の私語は慎むべき。

〇要望を出しているが，改善されていないのでは。


